



# ゆりのき

港区立赤坂中学校  
学校だより 11月号  
令和元年 11月 1日

赤坂中学校教育目標

- ・「まなび」を大切にする
- ・「いのち」を大切にする
- ・「ところ」を大切にする
- ・「とき」を大切にする

## 芸術の秋

校長 高松 政則

早いもので、今年のカレンダーの残りもあとわずかとなりました。暑かった夏もいつの間にか過ぎ去り、急に冷え込んできました。インフルエンザ等も流行ってきているようです、ご自愛ください。さて、11月は別名「霜月（しもつき）」と呼ばれるように、日ごとに寒さが増し文字通り霜が降る月の意味です。また、「神楽月（かぐらづき）」の異名から色鮮やかな紅葉とともに、文化や芸術の香りを感じさせる季節ともなります。

一般に、「神楽（かぐら）」の語源は、神様が天から降りてくる場所をさす言葉の、神座（かむくら）が転じたこととされ、神の宿るところを意味しています。神様に楽しんでもらうために、巫女たちが舞い踊ったことから「神楽」、また、神前に奉納する舞楽を略して「神楽」となったなど、諸説がある様です。芸能の原点でもある「神楽」が「神遊び」とも称されたように「神無月」には、楽器を奏で舞い踊り、うたい楽しみながら寒い冬を乗り越えようという人々の思いがあったのではないのでしょうか。

先日の学芸発表会には多くの保護者の皆様、地域の皆様にお越しいただきありがとうございました。展示の部では各教科の授業内でつくった作品や長期休業中に時間をかけて丁寧に作成した素晴らしい作品が展示されていました。生徒たちの個性があふれる作品一つ一つに、多くの方々からお褒めの言葉をいただきうれしくなりました。

舞台発表の部では、合唱や劇、スピーチ、学習発表など盛りだくさんの内容で生徒たちの日頃の学習の成果を披露できたのではないかと思います。わずか21名という学校中で一番人数の少ない1年生は、仲間とともに頑張ろうという気持ちを込めて元気に歌ってくれました。2年生は昨年度に引き続き劇の発表。練習時間の少ない中、自分たちで工夫しながら台本や演出を考え、今年も大いに笑わせてくれました。役者と裏方の息がぴったりと合わさり、普段の生活の中でのまとまりの良さが伝わってきました。3年生は中学校生活最後の学芸発表会、合唱本番前の意気込みも違っていました。自主的に集まり練習を重ね、本番ではさすが3年生という歌声を聞かせてくれました。

「音楽は国境を越える」「音楽は世界共通語」というような表現をよく耳にします。言葉は通じなくても音楽を通して世界中の人々と気持ちが伝わると感じるように、音楽には言葉で説明しなくても、通じ合える不思議な力をもっています。言葉は他者とのコミュニケーションをとる上で、なくてはならないものですが音楽は言葉以上の強力なメッセージをもっています。今年も生徒たちの頑張りによって芸術の秋にふさわしい学芸発表となりました。御参観ありがとうございました。

### 11月行事予定

- |                            |                          |
|----------------------------|--------------------------|
| 1日(金)～7日(木) 三者面談(3年)       | 11日(月) 朝礼、5,6校時：セーフティ教室  |
| 5日(火) ふれあい週間始、専門委員会        | 16日(土)～19日(火) 期末考査       |
| 7日(木) 中央委員会                | 20日(水) 英検 IBA 調査         |
| 9日(土) 土曜授業日、9:00～PTA 実行委員会 | 22日(金) 6校時：不審者対応訓練       |
| 10:00～11:30PTA 講演会 [家庭科室]  | 25日(月) 朝礼、卒業アルバム写真撮影(3年) |

## 11月の生活目標 「自他の安全や心の健康について考えよう」

- 学校内外の安全について考えよう。
- 悩みや不安なことがあれば、大人に相談して解決を図ろう。

### 音楽交歓会 (10/16)

メルパルクホールで、1, 2年生合同合唱（『ふるさと』『僕らの奇跡』）を披露しました。



### 学芸発表会(10/26)

南青山キャンパスで1回目の学芸発表会でした。多くの保護者の皆様と来賓、地域の方々にご参観いただきました。ありがとうございます。



展示作品発表



1年生合唱



2年生劇



2年生劇 (フィナーレ)



3年生合唱



### 【活躍する赤中生！】

港区中学校連合体育大会 (1500m 第2位) \_\_\_\_\_くん (100m 第6位) \_\_\_\_\_さん  
(走幅跳第6位) \_\_\_\_\_さん (ハンドボール投げ第7位) \_\_\_\_\_くん

港区明るい選挙啓発ポスターコンクール (入選) \_\_\_\_\_くん (佳作) \_\_\_\_\_くん

赤坂区民センター文化情報コーナー (11/1~7)、港区役所1階南側ホール (11/11~19) に展示されます

### 環境に関する自主研究

☆学校賞 赤坂中学校

<個人の部> (最優秀賞) \_\_\_\_\_さん (優秀賞) \_\_\_\_\_さん

<グループの部> (最優秀賞) \_\_\_\_\_くん、\_\_\_\_\_くん、\_\_\_\_\_くん  
(努力賞) \_\_\_\_\_くん、\_\_\_\_\_さん、\_\_\_\_\_さん

### 【活躍する赤中PTA！】

本校PTAが「優良PTA文部科学大臣表彰」を受賞しました。全国で37中学校(都内4校)が選出されました。「赤坂中学校PTA」としてのこれまでの活動の歴史が受賞につながりました。(文部科学省HPは、[http://www.mext.go.jp/b\\_menu/houdou/31/10/1421521.htm](http://www.mext.go.jp/b_menu/houdou/31/10/1421521.htm)です。)